						PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
						REFORMA FORMA Y FONDO	11	16/07/2023	LEGISLATIVO

LA CAÍDA DEL SISTEMA

Lempuje de la marea rosa forzaria al PAN y al PRI a abrir un espacio a agrupaciones de la sociedad. Las seis organizaciones que conforman Unid@s no dieron su brazo a torcer y se metieron en las negociaciones que llevaron, primero, al surgimiento del Frente Amplio Opositor, y luego al diseño del método de elección del candidato presidencial opositor.

"¿Qué es lo que representa el método? Ni más ni menos, el consenso, la unidad", sentenció el diputado federal panista Santiago Creel, uno de los más fuertes prospectos en la carrera por la postulación del Frente.

"Y cuando la gente nos vio unidos y empezaron los registros (de los aspirantes), el Frente empezó a tener una tracción como muchos no se esperaban", resumió.

En alguna etapa la opinión pública percibia que los partidos no querian dar su brazo a torcer como para permitir la participación de la sociedad...

Esa era una percepción externa, hasta cierto punto entendible. Y no era fácil cederles el control del proceso más importante, políticamente hablando, que tienen los partidos: la postulación



Santiago Creel aspira a abanderar la coalición opositora en el 2024. del candidato a la Presidencia. Y por eso se tardó. Y la gente pensaba que la tardanza era renuencia. Y no, la tardanza obedecía a que se buscaban los acomodos. Pero ya una vez que se logró el método, fue cuando empieza a hacerse evidente lo que ya estaba muy firmemente puesto.

Y aĥora ya nadie cuestiona si iba a durar o no la coalición. Ya eso no está a discusión. Aĥora ya no está a discusión 'dónde está la Oposición'. Aĥora traemos una focalización superior a la que tiene Morena y sus 'corcholatas'. Y el Presidente está fuera de sí porque ya no sabe qué hacer con un Frente que realmente le representa un desafio. Actor importante en las mesas de negociación, Creel reconoció que la búsqueda del método de elección del candidato fue uno de los momentos más espinosos durante las horas y horas que duró la negociación.

En efecto, la confección del método se convirtió en un dolor de cabeza para todos, al grado de que provocó una primera sacudida en el Frente. A instancias de Guadalupe Acosta Naranjo, representante del Frente Cívico Nacional, se propuso a los partidos que un grupo de expertos en materia electoral conformara un "mini-INE" para que organizara unas elecciones primarias.

Encabezado por Leonardo Valdés, ex consejero presidente del IFE, el grupo diseñó un esquema que parecía
que podría prosperar, pero
los partidos acotaron la propuesta y decidieron que el órgano que confeccionaría una
"consulta directa" a la población estaría conformado por
siete ciudadanos y seis representantes del PAN, PRD y
PRI (dos por cada uno).

Con Leonardo Valdés a la cabeza, parte del grupo de expertos se disolvió días después y el Frente opositor resentiría una primera sacudida.